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Rapports d'activite des sections
Exercice 1971-1972

SECTION DE PORRENTRUY

La majorite des membres du comite de la section de Porrentruy
est actuellement formte par les reprtsentants des socittts culturelles
locales. C'est pourquoi l'activite de la section pendant la saison
1971/1972 a ttt dictte par les decisions prises concernant la coordination

des activitts culturelles, laissant toute liberte du choix des

spectacles aux comitts des socittts locales.
L'activitt de la section ne devant en aucun cas concurrencer les

spectacles des societes locales, il a ttt decide que pour les saisons
1971/72/73, le choix du programme de l'Emulation se ferait dans les

spectacles d'avant-garde ou d'essai, avec des acteurs, musiciens et
chanteurs jeunes ou pas trts connus dans le Jura.

Les conferences, dont le sujet toucherait de pres ou de loin aux
activitts d'une societe locale, se feront en collaboration avec celle-ci.
Une participation financitre peut egalement permettre, pendant une
saison, de mettre l'accent sur une activite culturelle precise.

De ce fait, l'activitt de notre section pour 1971/1972 a ttt la
suivante:

Aide d une activite particuliere

1. Participation de la section pour l'edition de la plaquette
« Porrentruy et l'Ajoie» distribute par la galerie Forum
lors d'une exposition.

2. Participation financitre pour aide ä l'organisation de l'expo-
sition du peintre amtricain Shapiro.

Avant-garde

Dans ce domaine, la section de Porrentruy a organise ä l'lnter
un concert FREE JAZZ avec la participation de musiciens alle-
mands rtputts, tels que Alexander von Schlippenbach, Paul Lovens,
Evan Parker.
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Bien que d'une qualite exceptionnelle dans le genre, ce concert
n'a malheureusement pas rencontre un echo favorable a Porrentruy.
Ii est interessant de noter que le meme orchestre a fait salle comble
a Zurich et ä Bale.

Jeunes interpretes

En fin d'assemblee generale, MM. Pierre-Andre Marchand et
Gerard Kummer nous ont presente quelques oeuvres ^crites et mises
en musique par eux-memes.

Pour la saison prochaine, le programme restera, pour un second
essai, dans le meme genre, mais sera präsente dans le style cafe-
theatre.

Le president: Romain Leschot

SECTION DE DELEMONT

D6bat et vote d'une resolution sur le Centre culturel jurassien
en prefiguration, satisfaction de voir se realiser le caveau du
chateau, ouverture ä la collaboration avec le groupe d'animation cultu-
relle de Deiemont, suppression, faute d'inscriptions en nombre
süffisant, du bal au chateau de Domont, debat sur le rapport « Changer

l'ecole » de la commission de la S. P. J. pour la reforme des

structures scolaires, telles ont ete les principales preoccupations qui
ont marque l'activite de la section de Deiemont de l'Emulation.

Au cours de 1'annee ecouiee, le comite de section a eu la
douleur de perdre l'un des siens en la personne de M. Roland Corfu,
negociant.

S'agissant du « Rapport intermediaire sur le Centre culturel
jurassien », la section en a debattu en assemble generale extraordinaire

le 24 avril 1972. La resolution votee h. l'issue de cette discussion

ne recoupe pas sur tous les points celle adoptee, quelque temps
plus tard, par le conseil de l'Emulation. La resolution de la section de
Deiemont indique notamment que « la conception de la culture
presentee par le rapport intermediaire de la commission d'etude du
CCJ est saluee La section de Deiemont souhaite cependant
que 1'apport culturel des si^cles passes ne soit pas neglige ». Elle pense
egalement que les definitions de l'homme cultive et de la culture
proposees par la commission d'etude du CCJ « sont de nature ä

permettre a l'Emulation jurassienne de se situer dans un cadre plus
large et ä ses sections de retrouver une vocation et un champ d'acti-
vite ». Dans cet esprit, la section de Deiemont pense que « la vocation

spedfique de l'Emulation dans le cadre du CCJ pourrait etre
notamment la defense du patrimoine du Jura, de la langue frangaise
et la connaissance du passe jurassien ».
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Au cours de l'assembl£e generale ordinaire de la section, qui s'est
tenue le 30 mai 1972, un debat contradictoire sur le rapport «Changer

l'£cole » opposa MM. Michel Girardin, animateur de la
commission qui a Labore le rapport, et Jean-Paul Pellaton, professeur
k l'Ecole normale de Delemont. L'assemblee d&igna Mmes Louisette
Menusier et Franfoise Girardin ainsi que M. Charles-Andre
G unzinger pour sieger au comit£ de section en remplacement de
Mme Mireille Röthlisberger et de M. Guy Menusier, d£missionnaires,
et de M. Roland Corfu, dec£d£.

Le secretaire : Charles-Andre Gunzinger

SECTION ERGUEL

L'activit£ de notre section a et£ particuli&rement r£duite cette
annee, puisqu'elle se resume ä une seule et unique conference. Le
programme prevoyait bien trois autres causeries ou d£bats, organises
en collaboration avec d'autres societ^s, mais des difficultes nous ont
contraints ä les reporter ä une date ult£rieure.

La pollution, que faire tel etait le th£me traite le 2 novembre
1971 par M. Rosset, qui nous avait et£ d£legue par M. Jacques
Piccard. Proche collaborateur de ce dernier, M. Rosset s'est illustr£ a
maintes reprises dans la lutte contre la pollution, et c'est ä. lui qu'on
doit l'idee de la creation de l'Institut international d'£cologie dont
le but est de former les sp£cialistes dont notre monde a besoin.

Quelles sont les causes de l'accroissement de la pollution? Selon
M. Rosset, celle-ci n'est pas directement li£e ä 1'augmentation de la
population, mais plutöt ä Celle de la consommation des biens de toute
nature. Ainsi, dans le canton de Vaud, la population s'est accrue de
20°/o de 1960 ä 1970, alors que durant la meme p6riode le nombre
d'automobiles augmentait de 145 %>. Dans bien des domaines, l'aug-
mentation de la consommation apparait comme un pur gaspillage
conduisant k la rarefaction des ressources les plus elementaires, telles

que l'eau par exemple. L'£tude du probl^me montre que la protection
du patrimoine commun (la nature) et celle du patrimoine prive s'op-
posent. Cette situation contribue a scinder l'opinion en deux camps,
celui des optimistes et celui des alarmistes. Une synthase de ces
opinions est n£cessaire pour preserver les interets de chacun. Selon
M. Rosset, la seule solution du probl&me consiste ä freiner l'expan-
sion ^conomique, ce qui implique des sacrifices importants aussi bien
des producteurs que des consommateurs. Une telle action ne peut
etre brutale, car eile entrainerait un desastre £conomique aussi peu
souhaitable qu'une catastrophe ecologique. II importe de sensibiliser
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le public, et surtout de l'informer, afin d'eviter les reactions exces-
sives. Des actions en profondeur devraient alors pouvoir etre entre-
prises, dont celle, par exemple, de faire disparaitre certaines situations

aberrantes. Ainsi, les transports urbains sont une cause majeure
de pollution. Or, dans la seule ville de Paris, 300 000 personnes
voyagent quatre heures ou plus par jour pour se rendre ä leur travail, ce
qu'une redistribution des lieux de residence permettrait d'eviter. Par
de nomibreux exemples de ce genre, M. Rosset montre qu'un Enorme
gaspillage, et partant une bonne part des causes de pollution pour-
raient etre evites par des mesures de simple bon sens, mais neces-
sitant evidemment de profonds remaniements dans notre maniere de
vivre.

En conclusion, M. Rosset ne se montre pas trop inquiet quant ä
l'avenir, mais insiste sur la n^cessite d'agir rapidement dans la lutte
contre ce fl£au moderne qu'est la pollution.

Si la saison n'a compte qu'une seule activite, eile aura du moins
eu le m£rite d'etre d'un interet et d'une utilite certains.

Le president: Jean-Philippe Girard

SECTION DE LA NEUVEVILLE

Desireux de faire beneficier les membres de notre section d'un
programme d'activit£ aussi varie et enrichissant que possible, notre
comite, voici bientot deux ans, s'est entendu avec celui de la section
de Bienne pour agir en collaboration etroite avec lui. Nos voisins pnt
accepte notre proposition avec une bonne grace dont nous leur
sommes reconnaissants. Depuis lors, les manifestations organisees
de part et d'autre sont communes aux deux sections.

Du 4 septembre 1971 au 24 juin de cette annee, les Emulateurs
biennois nous ont invites ä prendre part a sept manifestations. Au
plaisir que nous ont procure, par leur variete et l'interet qu'elles pre-
sentaient, les trois conferences et les visites commences d'expositions,
s'est ajout£ celui de prolonger agr^ablement la rencontre par un
entretien amical autour d'une table garnie d'un modeste repas.

Notre section s'est efforcee de deployer une activite en rapport
avec ses possibilites et ses ressources. Le 19 novembre 1971, M. Marcel
Dietschy presentait, ä la salle de paroisse de La Neuveville, une cau-
serie-audition dont le titre : « Debussy, le public des concerts et
l'imperialisme musical germanique », laissait presager qu'elle serait
un plaidoyer ou une mise en accusation. Elle fut tout cela. Plaidoyer
en faveur de Debussy, auquel le Conferencier a consacre un livre
enthousiaste et remarque : La passion de Claude Debussy, et de la
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musique franjaise, et critique impitoyable de la musique allemande,
ä laquelle le public des concerts reste, dit M. Dietschy, injustement
attache. Peut-on reprocher a celui qui se fait le fervent d£fenseur
d'une cause, de ne pas etre toujours objectif « Je prefere, disait
J.-J. Rousseau, un homme ä paradoxes plutot qu'un homme a prdju-
ges. » La vertu du paradoxe est de nous obliger ä remettre en question

ce qui paraissait etabli, a soumettre les valeurs ä nouvel examen
et, parfois, a les reviser. Si M. Dietschy n'a pas converti tous ses audi-
teurs, il n'a pas laisse de les seduire par son talent de Conferencier.

Nous avons visite, le 27 mai 1972, le mus£e historique du chateau

de Colombier. Ouvert en 1954, ce mus£e est encore trop peu
connu. On y trouve des collections d'armes anciennes et modernes
ainsi que d'armures, d'une grande valeur. Beaucoup de soin a ete
voue a la presentation des pieces. Et puis, de salle en salle, on admire
de beaux meubles anciens. Enfin, le chateau de Colombier en lui-
meme, des salles comme celle des chevaliers, (decorde de fresques
par l'Eplattenier), valent, a eux seuls, une visite. Au retoür, un arret
dans un restaurant d'Auvernier nous a permis de passer une agreable
soiree avec les Emulateurs biennois qui s'etaient joints a nous.

Le president: Roger Gossin

SECTION DE BIENNE

Le comit£ biennois n'a pas rompu ses traditions. Chaque mois,
il s'efforce d'offrir aux Emulateurs une manifestation susceptible de
les interesser.

Au debut de septembre, par un temps magnifique, nous nous
sommes deplaces au chateau de La Sarraz. Sous la conduite du con-
servateur, nous avons admire les remarquables collections de meubles,
horloges, bijoux, porcelaines et autres antiquites du XVe au XIXe
siecle. Combien de pieces merveilleuses n'aurait-on pas souhaite avoir
chez soi Quant ä l'exposition de tapisseries modernes — realisees par
des artistes romands - qui se tenait dans le chateau, elle a seduit les
moins inities. Ce moyen d'expression, qui renait avec une plus grande
liberte, charme un public de plus en plus nombreux.

La soiree du 7 octobre reunissait les Emulateurs de Bienne et de
La Neuveville a l'hotel Fontana ä Douanne autour de M. Archibald
Quartier, qui nous entretint des poissons de nos rivieres et de nos lacs.
Est-ce le renom du Conferencier, qui fut parfait, est-ce la degustation
de poissons proposee par les organisateurs Nous £tions plus de
cinquante dans un cadre fort sympathique.
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Trois semaines plus tard c'est M. Roger Droz, maitre a 1'ecole

d'application de Porrentruy et officier d'aviation, qui, par des cliches
tr£s reussis, nous prkentait nos villes et villages jurassiens tels qu'ils
apparaissent du ciel.

Au dk>ut de decembre, nous avons eu le privilege d'entendre le
professeur Gabus, directeur de l'Institut d'ethnographie de l'Univer-
site de Neuchltel. Ce fut une conference introductive a l'exposition
sur les Touareg que nous avons ensuite parcourue sous sa conduite.
Journee fort instructive et enrichissante.

Le 26 fkrier, nous nous retrouvions au theatre de poche, ou
Yves Luley, un chansonnier breton accompagne de sa guitare, nous
trempa dans le folklore de son pays.

En mars M. Martin Nicoulin, l'historien desormais bien connu
des Emulateurs, acceptait de nous presenter, avec son grand talent,
lMpopk des Jurassiens partis vers Nova Friburgo. Que le professeur
Prongu^ et ses collaborateurs du cercle d'etudes historiques soient
remercies de leur apport k l'activite de notre society

Le 28 avril, l'assemblk generale de notre section biennoise, prk
cedee d'un diner k l'hötel de la Gare, s'est deroulk dans l'ambiance
traditionnelle. A cette occasion, M. Francis Bourquin, poke dont les

qualites ne sont plus a relever, eut la gentillesse de nous declamer ses

ceuvres les plus rkentes.
Quelques jours plus tard, notre camarade le Dr Michel Hilfiker

nous fit parcourir l'exposition kablie pour quelques jours a Bienne
et consacree it la drogue, ce nouveau poison de notre civilisation.

Ce fut k notre tour d'accepter la chaleureuse invitation des
Emulateurs neuvevillois a une visite de l'abondante collection d'armes du
musee historique de Colombier.

Enfin le 27 juin, profitant d'une belle journk, nous nous ren-
dions it L'Auberson. Des artisans du lieu, les frkes Baud, ont rassem-
ble puis remis en etat des automates it musique de genres bien diffk
rents. L'un des proprikaires de ce petit musk a su nous captiver avec
ces chefs-d'oeuvre de l'automatisation.

Le comit£ fut bien occup£ par la mise sur pied de tant de
manifestations. II se pencha £galement sur le problkne des centres culturels
jurassiens. II ne cache pas son apprehension de voir des centres s'eta-
blir dans le Jura, alors que les promoteurs ne montrent pas d'enthou-
siasme it en crkr un ä Bienne, cik qui groupe le plus grand nombre
de Romands du canton.

Nous exprimons notre reconnaissance aux Emulateurs de La
Neuveville qui collaborent a notre activite.

Espkons que la prochaine saison sera aussi riche en manifestations

interessantes, de nature it maintenir et it cultiver les liens d'amitie
qui nous unissent.

Le president: Jean Egger

468



SECTION DE BERNE

La section de Berne connait une periode difficile. Devant le peu
d'int£ret manifeste par les membres depuis plusieurs annees, le comit^
s'est vu contraint de mettre momentan^ment 1'activite en veilleuse.
C'est ainsi qu'ä part l'assembl^e g^n&ale qui s'est tenue le 25 novem-
bre 1971 et qui a £t£ suivie d'un repas fort agr£able, une seule conference

a et£ organisee. Elle a ete d'une qualite exceptionnelle. M. Marcel

Joray, president d'honneur de l'Institut jurassien et directeur des
editions du Griffon h. La Neuveville, nous a parle de la sculpture
monumentale dans la Suisse d'aujourd'hui. Commentant de tres beaux
cliches, M. Joray nous a fait decouvrir combien est riche la sculpture
en Suisse et combien sont nombreux les createurs. Graciles constructions

de Walter Linck, lourds granits de Aeschbacher, elements de
beton assembles de Marianne Grunder, jaillissements de tubes d'acier
d'Angel Duarte, grandes formes en cercles concentriques d'Andre
Ramseyer, fers menajants de Bernhard Lüginbühl, pour ne citer que
quelques artistes. Devant ce defile de formes et de couleurs, personne
ne reste indifferent; le Conferencier nous a communique sa chaleur.
Mais si l'interet est facile ä allumer, il faut encore l'entretenir. La
sculpture doit s'inscrire dans notre paysage, et l'on comprend que
M. Joray desire voir les oeuvres d'aujourd'hui placees au bord des

routes, dans des sites favorables et facilement accessibles. D'autre
part, pour que le musee attire, il faut qu'il permette des presentations
et des groupements toujours nouveaux. M. Joray a termine sa conference

par un appel aux autorites. Si de plus en plus une part est
reservee au sculpteur dans le budget des constructions officielles, trop
souvent l'artiste est entrave dans sa liberte parce que le sujet lui est
impose ou alors que la maniere de traiter ce sujet est etroitement
definie. M. Joray a aussi plaide pour que les institutions comme le
Fonds national de la recherche scientifique ou Pro Helvetia accordent
leur soutien autant ä la recherche dans l'art pur qu'ä celle de l'histoire
de l'art. Des applaudissements prolonges ont temoigne de l'interet et
du plaisir pris par les auditeurs ä cette conference.

Le president: Frangois Boillat

SECTION DE LA PREVOTfi

Au cours de l'annee 1971, la section prevotoise a re^u les Emula-
teurs a Moutier, pour la 106e assemble generale annuelle. On trouve
dans ce volume un compte rendu detailie de cette journee. Nous n'y
reviendrons pas, mais le comite se plait a remercier tous ceux qui,
membres ou non de la section, ont contribue au succ£s de cette belle
journee.
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A part cette organisation d'assemblee, la section a organise une
conference de M. J.-R. Fiechter, notre poete jurassien habitant Geneve,
ä la cave Saint-Germain. Cette conference, qui eut lieu au printemps,
fut tr£s interessante. M. Fiechter nous parla avec feu de son regrette
ami Paul Miche. II nous fit sentir combien l'homme et l'artiste chez
ce chantre du Jura etaient indissociables. La soiree fut embellie par
des chants de la Chanson Prevotoise, sous la direction de M. Georges
Crevoisier.

Enfin, la plupart des membres du comit£, du moins ceux habitant
Moutier, ont repris leur place au comite d'organisation de la 3 e Quin-
zaine prevotoise dont les travaux debuterent en 1971.

Le president: Max Robert

SECTION DES FRANCHES-MONTAGNES

Le sommet de l'activite de notre section a et£ l'assemblee gene-
rale. Une cinquantaine d'Emulateurs se sont retrouves ä Saignelegier
a la Mi-Careme. L'el&nent marquant de la soiree a ete sans conteste
une passionnante conference de M. Archibald Quartier, inspecteur
de la peche et de la chasse du canton de Neuchätel. Avec toute la
rigueur scientifique du specialiste, mais aussi avec beaucoup d'hu-
mour, 1'orateur a parle de la faune des forets jurassiennes depuis les

temps lointains de la prehistoire. Puis, il a evoque le probleme de leur
repeuplement et des experiences qu'il a tentees dans le canton de
Neuchätel avec les marmottes, les chevreuils, les chamois, les castors,
sans oublier les mesures de protection des escargots et sa tentative de
reintroduction de l'ours.

Dans le but d'encourager l'activite culturelle de notre region,
nous avons donne notre patronage au concert spirituel organise par
les choeurs mixtes de Saignelegier et des Bois dans l'eglise du chef-lieu.
Ce concert, compost de morceaux d'orgue interpretes par M. Berberat
de Lajoux et de chants, a eu un tres grand succes. Nous avons pu cons-
tater ä quel niveau de qualite peuvent arriver des amateurs et nous en
sommes heureux.

L'automne passe, nous avons participe ä la fondation d'une
section de la Societe des Amis du theatre (SAT) aux Franches-Mon-
tagnes et nous avons eu le plaisir d'apprendre le succes de la derni^re
saison theätrale.

Une seance d'information sur le Centre culturel jurassien a ete
organisee par notre section et eile a reuni une belle assistance. Apres les

exposes de MM. Jean-Marie Mceckli et Jean-Claude Crevoisier, une
discussion animee a montre 1'interet que portaient les Francs-Monta-
gnards ä l'avenir culturel de notre region.

Le president: Joseph Boillat
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SECTION DE BALE

L'ann^e 1971 a debute d£s le 18 janvier par le traditionnel cours
d'histoire de l'art. M. Fritz Widmer, professeur a l'Ecole normale de
Delemont et l'un des animateurs du Cine-Club de Suisse romande, ont
conduit leur auditoire ä la decouverte du septieme art: le cin6ma. Ce
cours a ete donne en quatre seances a l'aula de l'Ecole des arts et
metiers de Bale. Le Conferencier a präsente avec brillance et humour
de courts metrages, des extraits de films et un film complet. L'audi-
toire, compose de nombreux Emulateurs et de membres d'autres
soci^tes romandes, a ete conquis par l'art de M. Widmer, par sa maniere
de presenter agreablement un sujet aussi vaste. Ce cours, une fois de

plus, a eu le grand succes attendu.
En mars, plus de trente societaires assistaient a l'Assemblee generale,

qui s'est deroulee dans l'ambiance cordiale habituelle. En fin de

seance, il convenait de rendre hommage a la memoire de feu Joseph
Conscience, membre fondateur de notre section, decede recemment.
C'est Mme Denise Jaquenod qui a bien voulu accepter cette täche,
dont eile s'est acquittee avec distinction et elegance. Elle a fait un
tres bei expose, emailie de reminiscences pittoresques et inattendues
sur la fondation et l'historique de la section.

En avril, visite commentee de la c^lebre et tr£s belle collection
de sculptures anciennes provenant de la Nouvelle-Guinee, dite
collection « Korewori ». Cette collection, que la ville de Bale a achetee
& coups de millions, nous a ete presentee par M. Chr. Kaufmann, con-
servateur du Musee d'ethnographie.

Le dimanche 20 juin, sous un ciel sans nuages, soixante Emulateurs

bälois s'embarquaient a Saint-Louis pour la traditionnelle ran-
donnee en autocar en Alsace. Le but choisi etait la region de Colmar,
avec visite du chateau du Haut-Koenigsbourg, enti&rement recons-
truit par Guillaume II, de triste memoire, de la Montagne des Singes
et d'un centre d'eievage de rapaces, instalie dans les ruines roman-
tiques d'un tr£s vieux chateau. En fin d'apr&s-midi, coup de l'etrier
dans les celebres caves d'Eguisheim, ou l'on nous a fait aimablement
deguster les grands crus vifs et friands de la region.

En decembre, Mme Y. Boerlin, assistante du conservateur du
Cabinet des Estampes, nous a fait un tres interessant historique sur
l'art difficile de la gravure, sur les differentes techniques, tout en
nous montrant les plus belles pieces originales que possede le musee,
de Dürer a Picasso, en passant par Daumier, Dore et tant d'autres.

Le Club Annabelle, comme toujours, est tres actif. Les dons de
plusieurs dames genereuses ont permis d'ajouter de bien jolis cadeaux
aux envois de tricots.

Le groupe de theätre a eu toujours le meme entrain. Le responsable,

M. G. Moine, a adresse un pressant appel aux membres de la
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section pour engager leurs jeunes gens ä adherer a ce groupe sympa-
thique.

La fete de Noel des enfants a ete remplacee par la visite de saint
Nicolas. C'est la une nouvelle formule, tr£s heureuse, k retenir pour
l'avenir. Le tournoi de jass a eu son succes habituel. Nombreuse
participation.

Dans le cadre des « Rencontres d'information civique », dont
fait partie notre section, il a ete organise deux manifestations : « Penser

au troisieme age », table ronde animee par quatre specialistes
membres destitutions sociales de Bäle-Ville, et une journee d'£tude
consacree aux « Probl£mes civiques de la Suisse », sujet developpe
par Mme Henrici, docteur en droit, avocate, de Zurich.

La soci^te des Amis du Theatre, a laquelle notre section a adhere
il y a plusieurs annees, a tenu ses assises annuelles en mars. Assemblee
uniquement administrative, qui dut etre ajournee ä la suite d'une
discussion houleuse concernant le bilan et le budget.

Nous regrettons de ne pas avoir pu organiser la soiree annuelle,
aucune salle ne se trouvant disponible ä la date voulue.

Le comite s'est reuni cinq fois. C'est avec plaisir que je remercie
tous les membres du comite pour le devouement qu'ils ont temoigne ä

la section. Chacun a su prendre ses responsabilites pour assurer la
bonne marche de la societe.

Le president: Hugues Dietlin

SECTION DE TRAMELAN

Les conferences prevues au programme ne purent avoir lieu.
Celle sur la TV dut etre decommandee, au tout dernier moment, par
suite de la maladie de M. le Directeur Schenker, alors que celle sur
les fonds de placement etait annul£e par decision du bureau.

En revanche, l'activite dans le domaine des arts fut relativement
importante. Le 15 septembre, quelques Emulateurs et amis se ren-
daient chez le peintre Tolck a Lajoux, visitaient son atelier, appre-
ciaient ses oeuvres et discutaient librement avec l'artiste de sa pein-
ture et de ses projets.

Le 25 du meme mois, par une magnifique journee d'automne,
dix-huit personnes prenaient d'assaut le chateau de Soyhieres, ou le
president des « SACS », M. Etienne Philippe, les recevait fort aima-
blement et leur exposait l'histoire du chateau. Chacun gardera un
souvenir durable de cette visite agreable comme aussi du souper qui
r^unit la plupart des participants au Noirmont, a l'hotel de la Cou-
ronne.

Le 11 novembre, visite de 1'exposition Comment, ä Moutier,
sous la conduite de M. Max Robert, president du Club jurassien des
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Arts. Les memes Emulateurs prendront part au vernissage de l'exposi-
tion Kaempf au Musee des beaux-arts, puis ä celui de l'exposition de
Noel a Delemont.

Le 16 juin 1972, lors de l'assembl^e generale de la section a La
Chaux-des-Breuleux, apres avoir entendu les explications de M. Born,
animateur a Saint-Imier, il est decide a l'unanimite la creation d'une
section de l'Association jurassienne des Amis du th£ätre (AJAT) k
Tramelan. Le nouveau comit£, qui sera preside par M. Michel Le Roy,
est fermement decide a donner une grande impulsion a la vie culturelle
dans notre cite, ceci d'entente encore avec la section locale des
Jeunesses musicales.

Le president: Andre Sintz

SECTION DE LA CHAUX-DE-FONDS

Malgre le nombre important de Jurassiens vivant dans la Metro-
pole horlog£re, l'effectif de notre section reste assez r^duit. Nous ne
sommes probablement pas assez £loignes du Jura pour rassembler les

expatries Notre activite se poursuit neanmoins grace a trois ou
quatre rencontres annuelles.

Le 11 decembre, ce fut le traditionnel souper de fin d'annee,
pratiquement une stance de comit£ renforc£. Le 29 janvier, le sous-
sign6 pr^sentait une petite causerie, illustree de diapositives, sur le
theme « Etude de la migration des oiseaux ». Le 18 juin enfin, ce fut
l'assemblee generale ä Fornet-Dessous, combinee avec un itineraire de
vitraux jurassiens : Le Peuchapatte, Lajoux, Berlincourt, Vieques,
Moutier Saint-Germain et Moutier Notre-Dame de la Prevot£. En
trois ans, nous avons ainsi pu voir la presque totalite des vitraux
modernes du Jura.

Au programme de la fin de cette ann£e figurent notamment:
une visite du Mus£e paysan de La Chaux-de-Fonds, avec la section
des Franches-Montagnes, une rencontre en famille autour d'une « tor-
ree » et un effort serieux de recrutement, qui commence a porter
des fruits. Nous les esperons aussi nombreux que ceux des producteurs
valaisans...

Le president: Marcel Jacquat

SECTION DE GENEVE

Notre section veut avant tout donner aux Jurassiens de Geneve
l'occasion ne se rencontrer, d'entendre s'exprimer un de leurs compa-
triotes ou d'ecouter une Evocation de leur pays.

C'est done tout naturellement qu'en septembre nous nous sommes

associ^s, par la presence de nos membres, k une manifestation
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artistique vraiment peu commune : « L'album de Zouc ». Cette jeune
Jurassienne, Isabelle von Allmen, de Saignelegier, qui a fait salle
comble k Geneve, apres avoir conquis le succes k Paris, nous a
eblouis par la fresque 6tonnante de justesse et de verity qu'elle trace
des menus faits comme des grands moments de la vie. Nombreux
etaient ceux de nos membres qui l'ont entour£e apr£s le spectacle,
enchantes qu'ils etaient par la marque du talent qui venait de leur
etre r£v£le.

Le soir de la Saint-Martin, d£laissant 1'activite particuli&re ou
les objectifs qui leur sont propres, les societ^s jurassiennes de Geneve
ont maintenu cette annee l'excellente tradition de reunir tous ceux
qui, ä des degres divers, et quels que soient leurs sentiments, se

retrouvent pour fraterniser dans la plus grande simplicity. L'Emula-
tion de Geneve y restera fidMe.

Autre soiree recreative, notre bal du debut de f^vrier a l'hotel
Richemond. Soiree la plus prisye, si l'on en juge au nomibre des per-
sonnes presentes.

Le vernissage de l'exposition de M. Bregnard, en mars, avait
attire beaucoup de Jurassiens que nous avions invites k honorer ce
peintre pour sa premiere venue ä Geneve. Laissant k d'autres un
emouvant attachement aux paysages du Jura, il a opte pour le
surrealisme qui, dit-il, enseigne le moyen de rester en contact avec
l'esprit universel.

En avril, M. Voyame, vice-directeur general de l'organisation
mondiale de la propriety intellectuelle, ytait parmi nous. Il avait tout
d'abord hesity ä nous faire une conference sur la protection des

auteurs d'oeuvres littyraires et artistiques et sur celle des inventeurs
car il craignait que le sujet ne soit trop difficile ä traiter devant un
auditoire non initie. En definitive, il sut ä merveille vulgariser'les
activites ou il dyploie ses grandes competences. II le fit avec humour
aussi. Son expose fut suivi d'une discussion tr£s animee, ce qui montre
bien finalement l'intyret qu'un tel sujet pouvait susciter parmi nos
membres.

Au cours de l'annee, le comite s'est reuni trois fois. Je le remercie
de son devouement et, plus particulierement, de l'attention qu'il
a vouee k l'examen du rapport intermediate de la commission du
centre culturel jurassien. Comme les autres sections, la notre est
inquiete du peu de place qui est reserve ä la societe d'Emulation, ce
qui ne fait que confirmer les apprehensions dyja manifestees par nous
il y a deux ou trois ans, au dybut des travaux. L'Emulation ne doit
pas etre remplacee ; son activite doit etre beaucoup mieux soutenue,
financierement, qu'elle ne l'a ete jusqu'ici par les pouvoirs publics.
Rien ne devrait se faire sans qu'elle y soit, k tout le moins, ytroite-
ment assocte.

Le president: Denis Roy
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SECTION DE LAUSANNE

A I'occasion de notre derni^re assemblee generale, une phalange
de nouveaux membres avaient tenu a participer ä cette reunion statu-
taire. C'est de bon augure pour l'avenir.

La proposition de M. Piegai de former un groupe de juniors n'a
pas eu de suite. A ce sujet, notre derniere intervention a I'occasion de
la « Veillee jurassienne » n'a eu aucun succ^s.

Quant a l'idee de M. Hutter, appuye par Mme Mausly, de pre-
voir un prix litteraire ä l'adresse des jeunes sous forme de concours,
eile n'a pas encore £te examinee par notre comite.

En ce qui concerne l'organisation de visites aux malades, il sera
certainement possible de trouver quelques dames devouees a cet effet,
d'autant plus qu'elles peuvent maintenant adherer de plein droit a
nos groupements.

Pierre-Olivier Walzer est venu nous parier de Cingria le 28
avril 1971. II a su, avec une rare sensibilite et une aisance remar-
quable, evoquer pour nous l'äme de Cingria et des choses qui l'entou-
rerent, et nous faire part des dimensions secretes d'un espace et d'un
temps, certes lointain, ou le charme d'une langue parfaite nous retient
encore.

Convoques en assemblee extraordinaire pour le 27 mai 1971
dans la petite salle du restaurant Bock, malheureusement trop petite
pour la circonstance, nos membres repondirent nombreux a cet appel
et accept^rent une modification de nos Statuts permettant l'admission
de membres conjoints. Elegante decision, dont je me plais a saluer
l'importance.

La meteorologie du mois de juin de l'annee derni&re, caracterisee

par un temps humide et surtout tres froid, n'a pas permis la mise sur
pied de notre pique-nique annuel. Cette manifestation, toute de
simplicity, dans un cadre campagnard, est toujours particuli£rement
appreciee. Esperons que 1972 nous sera plus favorable

Moutier accueillait cette ann£e la venerable Society d'Emulation.
La section prevotoise, conduite pas son dynamique president, M.
Robert, avait bien fait les choses. La ville de Moutier n'est-elle pas sur
les rangs pour revendiquer le futur centre jurassien de la culture Le
reveil culturel jurassien est une realite et nous devons tous participer
k cette emulation par le truchement de l'Emulation. Je vous donne
rendez-vous au mois de juin pour la prochaine assemble gynerale de
l'Emulation jurassienne.

Nous organisions au dybut novembre une visite des installations
de securite des gares de Lausanne et Lausanne-triage. Visite tres
instructive et passionnante dans un monde ou la technique moderne est
pleinement au service de l'homme. Joindre l'utile k Pageable et
terminer cette journee au caveau du chateau d'Aubonne etait certes une
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excellente id£e. Tommes et saucissons vaudois, arroses d'un cru de la
region, en voilä plus qu'il n'en faut pour ne pas rentrer tr&s tot

Quant ä notre diner-choucroute de Saint-Martin, qui a eu lieu
ä la Pinte vaudoise de Bottens, nous pouvons confirmer que ce fut
une reussite.

Les « mordus » du jass reviennent chaque annee avec un plaisir
renouvele. Le but de ces parties de cartes est avant tout de cultiver
l'amitie et la camaraderie. Le deroulement de ces soirees de detente

permet un contact Stroit entre les membres, ce qui est particuli£rement
heureux.

Le Noel des enfants, que nous avons organise le dimanche 5

decembre, a remport£ un r£el succ£s. A cette occasion, nous avons eu
le plaisir de saluer plusieurs de nos membres venus partager avec les
enfants les joies de cette journ£e.

Le developpement du tourisme dans le Jura a ete traite avec
bonheur par M. Erard, directeur de Pro Jura et depute au Grand
Conseil.

Exercice difficile en effet, car il n'existe pas un tourisme, mais
differentes formes de tourisme. Tranquillity, air pur et serenite sont
les bases fondamentales de ce que peut offrir le Jura aux viliygiateurs.
Cependant, le tourisme dans le Jura pose des problemes a la fois
multiples et complexes aux responsables. Infrastructures et amenage-
ment du territoire repondant aux aspirations des autochtones, telles
sont les principales difficultes inherentes a la promotion touristique
du Jura.

Le vendredi 7 janvier 1972, des 18 h., plus de cinquante membres

etaient presents dans la salle desormais trop petite du restaurant
Bock pour l'apyritif traditionnel du Nouvel-An. Un excellent « Fen-
dant» de circonstance completait agreablement la degustation des
dyiicieuses « Tetes de moine » gen^reusement mises ä disposition par
un comity toujours tr£s attentif. Comme a 1'accoutumee, l'ambiance
etait joyeuse et detendue.
Enfin, notre loto s'est deroule plutot calmement cette annye. Le rysul-
tat financier est nettement plus faible qu'en 1971. La participation
gynerale d'abord, et de nos membres ensuite, n'a pas ete süffisante
pour permettre un rendement satisfaisant. Le probleme doit done
etre reexaminy par le comite.

Les hommes passent, les traditions demeurent. Notre « Veillee
jurassienne » est la manifestation de l'annye ou la gastronomie
toujours soigneusement ytudiee est rehaussee par le toast au Jura et
completye par le bal qui donne aux participants la possibility de

passer une tres agreable et sympathique soiree.

Il serait simplement souhaitable que nos membres repondent avec
un peu plus d'empressement aux appels de leur comity afin que la
participation soit ^ l'avenir quelque peu plus etoffee.
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Et pour terminer, je voudrais mentionner que notre bulletin
continue avec bonheur k remplir son role de lien entre les membres
de nos soci£t£s. Je remercie M. Paratte, imprimeur, de meme que tous
les membres qui soutiennent le bulletin par leurs annonces.

II est en outre de mon devoir de rendre un hommage combien
m£rite k mes collaborateurs du comit£, de les remercier tr£s vivement
de leur appui bienveillant dans l'accomplissement de ma täche. lis
ont droit k ma profonde reconnaissance.

De meme, je remercie tous ceux qui ont ceuvre en 1971 pour le
bien de nos soci£tes et souhaite que l'ann£e 1972 leur soit prosp&re et
benefique et vous apporte a tous la joie, la sant£ et le bonheur.

Le president: Rodolphe Rebetez
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